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多名政界人士亦認為「與病毒共存」策略不適合

香港。全國人大常委譚耀宗表示，本港現時正受到

Omicron及Delta變種病毒襲擊，但近日坊間有人說

要「與病毒共存」，甚至形容病毒只是「感冒」。

他強調「與病毒共存」不適合香港，重申香港的防

疫目標應該向內地看齊，這樣才可以令本港經濟恢

復元氣，商界及社會大眾的通關訴求，才會盡快實

現。

譚耀宗表示，留意到立法會醫療衛生界議員林哲

玄指出，Omicron傳播力強，死亡率也有約0.3%，較

流感高出6至7倍；而Delta的重症及死亡率更高，死

亡率接近2%。有香港呼吸專科醫生亦指出，現時香

港疫苗接種率不算高，而長者和長期病患者身體較

弱，若染上Omicron仍可致命。譚耀宗亦說，從傳媒

報道中，看到不同地方的研究都發現，新冠康復者

面對多種後遺症。其中，中大醫學院數日前公布的

研究，發現不少康復者在6個月內出現記憶力差、焦

慮等。

絕不能採取西方放任策略

紫荊研究院於本月24至28日期間成功訪問1063名

市民，發現67.9%受訪者認為堅持「動態清零」策略

更符合社會整體利益。結果表明，本港主流民意已

清晰認識到，綜合考慮香港現時的醫療資源、疫苗

接種情況以及經濟復蘇的需要，以及去年香港疫情

受控、經濟強勢反彈、失業率大幅下降的成功經

驗，香港必須毫不動搖地堅持「動態清零」策略，

絕不能採取西方某些國家的放任策略進行「躺平」

式抗疫。特別是從近期歐美多國每日新增死亡人數

高達數以千計的情況來看，一旦錯誤選擇「與病毒

共存」，香港疫情必然全面失控，700多萬市民的生

命安全將面臨嚴重威脅。

Omicron死亡率高流感7倍

譚耀宗指出，現時本港社區已出現多達數十條傳

播鏈，染疫人數及重症患者隨時急增。若選擇「與

病毒共存」，公立醫院壓力隨時瀕臨崩潰。他認為

全球各地經濟因疫情受到打擊，而內地的經濟發展

仍保持淨增長，其中一個原因是成功的抗疫政策。

民建聯立法會議員梁熙表示，香港絕不能採取

「與病毒共存」的策略，因為從外國經驗來看，病

逝者集中在年長群組，批評若要犧牲長者生命，以

換取年輕人的自由自在，絕對不是一個公義的政

策。他續指，外國推行「與病毒共存」策略，其實

是疫情失控下的無可奈何之舉，但香港政府及時圍

封爆發地點，限制疫情在本地傳播，因此認為只要

朝「動態清零」的目標堅定前行，只要能夠及

時、有力地隔絕疫情，社會一定可以清零、一定可

以生活復常。

本港醫療系統勢難以負擔

工聯會立法會議員麥美娟表示，「動態清零」才

是本港應有的防疫方向，質疑「與病毒共存」的說

法是誤導市民。她直言，若要採取所謂的「與病毒

共存」，本港的醫療系統勢將難以負擔。她認為，

本港須改善三方面的防疫工作，一是要提高疫苗接

種率，加快「疫苗通行證」的落實之餘，也要加開

疫苗注射中心；二是要提升檢測能力，尤其是採樣

源方面；三是要做好病毒追蹤，借鑒內地城市如上

海的經驗，加強相關程式的追蹤精準度，善於運用

科技，痛定思痛，做好數據管理。

立法會議員何君堯表示，外國選擇「躺平」「與

病毒共存」，這是不負責任的。他指出，任由病毒

傳播，等同「發起生物戰」，認為社會可起訴推動

「與病毒共存」的政府，控告他們疏忽失責而導致

人命財物損失。

內地增59宗確診本土佔37
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：據中國國家衛

健委網站消息，1月28日，中國內地報告新增59宗

確診個案。其中境外輸入22宗，包括2宗由無症狀

感染者轉為確診；本土個案37宗。無新增死亡個

案。無新增疑似個案。

22宗境外輸入個案，包括上海10宗，廣東6宗，

廣西2宗，天津、遼寧、江蘇、重慶各1宗；其中廣

東2宗由無症狀感染者轉為確診。

截至28日，內地現有確診個案有2127宗，累計死

亡個案4636宗，累計報告確診個案達105934宗。

37宗本土個案，包括浙江杭州市18宗；北京5

宗，其中豐台區4宗、西城區1宗；天津河北區5

宗；新疆伊犁哈薩克自治州3宗；黑龍江牡丹江市

2宗；河北保定市、山西大同市、河南安陽市、新

疆建設兵團第四師各1宗。

據「健康天津」微信公眾號消息，從天津市疫情

防控指揮部獲悉，28日河北區新增5宗新冠病毒陽

性感染者，均為集中隔離密接排查中發現。據悉，

5人為一家五口，居住地與此前確診個案為同一小

區，目前已轉運至市定點醫院做進一步診斷治療。

浙江杭州市增18宗

據「健康浙江」微信公眾號消息，28日，浙江新

增確診個案18宗（杭州市），已排查密切接觸者均

已實施集中隔離。根據疫情防控有關規定，經有關

專家研判，杭州市富陽區調整封控區、管控區、防

範區。封控區嚴格執行「封閉隔離、足不出戶、服

務上門」管理措施，安排工作人員24小時巡邏值守

和上門服務。管控區實行人員只進不出，嚴禁人員

聚集，原則上居家隔離。防範區實行非必要不離

開，如因就醫、特定公務等確需出入的，須持48小

時內核酸檢測陰性證明。

全球呼吸科專家排名
許樹昌鍾南山居前10

【香港商報訊】記者萬家成報道：美國斯坦福大學

早前公布「全球前2%頂尖科學家2021」名單，在呼

吸學科全球排名中，內地和香港共有4名專家進入全

球前50位。其中，香港中文大學呼吸系統科講座教授

許樹昌位居全球第2，國家呼吸醫學中心榮譽主任、

中國工程院院士鍾南山位居全球第8，中國醫學科學

院北京協和醫學院院校長王辰，以及國家呼吸醫學中

心的關偉傑則進入前50位。

據介紹，此榜單由斯坦福大學團隊發布，根據一個

學術文章數據庫，按總引用量、文章數目等評分，從

近700萬名科學家中遴選出世界排名前2%的科學家，

排名則分22個領域和176個子學科領域。

解放軍駐港部隊
向市民祝賀新春

【香港商報訊】中國人民解放軍駐香港部隊司令員彭

京堂少將、政治委員蔡永中少將昨日發表新春賀詞。在

農曆新年即將到來之際，兩人謹代表駐軍全體官兵，向

香港市民致以誠摯問候和美好祝福。祝長者健康長壽，

祝小童快樂成長，祝青壯奮發有為，祝千家萬戶虎年多

多福氣福多多，甜甜光景光甜甜。

兩人在新春賀詞中表示，過去一年，在全球疫情肆虐

情況下，香港同胞牛年鼓足牛勁、揚鞭奮蹄，推動經濟

社會不斷發展、呈現出更加美好的光明前景，同時積極

關心支持駐軍建設和依法履行防務。對此，駐軍官兵向

廣大愛國愛港同胞致以崇高的敬意和衷心的感謝。

在新的一年，駐港部隊將堅決聽從黨中央、中央軍委

和習主席號令，全面鍛造能打仗、打勝仗的威武文明之

師，堅決貫徹「一國兩制」方針和香港特區基本法、

《駐軍法》，堅決維護國家主權、安全、發展利益，堅

決維護香港繁榮穩定。他們期盼並相信，在香港回歸祖

國25周年之際，香港同胞定會踔厲奮發、篤行不怠，充

分發揮自身獨特優勢，讓東方明珠更加絢麗多彩、燦爛

輝煌。

秦剛強調，台灣問題是中美之間最大的火藥桶。如果

台灣當局在美方撐腰下持續推進「台獨」，很可能將中

美兩個大國捲入軍事衝突。中國不想和美國發生衝突對

抗，美國也不想和中國打仗，所以不打仗、不衝突是中

美之間的最大公約數。雙方應共同阻遏「台獨」勢力，

給和平一個機會，讓和平勝出。

【香港商報訊】記者周偉立報道：中國駐美大使秦剛

日前接受美國媒體採訪時強調，一個中國原則是中美關

係的政治基礎。中美雙方應共同阻遏「台獨」勢力，讓

和平勝出。如果台灣當局在美方撐腰下持續推進「台

獨」，很可能將中美兩個大國捲入軍事衝突。

不打仗不衝突是最大公約數

中國駐美國大使館網站28日公布了秦剛接受美國全國

公共廣播電台「早間新聞」節目的採訪實錄。在回答台

灣問題時，秦剛指出，一個中國原則是中美關係的政治

基礎。中美建交時，美國承認世界上只有一個中國，海

峽兩岸同屬一個中國，中華人民共和國政府是中國的唯

一合法政府。這些都寫入了奠定中美關係基礎的三個聯

合公報。最近台海緊張局勢升級，原因就是台灣當局妄

圖借美方支持鼓動謀求「台獨」，而美方意在打「台灣

牌」。

秦剛表示，注意到拜登總統有關美方不支持「台

獨」、希望台海保持和平穩定、堅持一個中國政策的表

態，但迄今為止還沒有看到美方做出遵守承諾的舉動。

他指出，中方將以最大誠意，盡最大努力爭取實現兩岸

和平統一，這最符合海峽兩岸人民的利益、中美關係的

利益以及地區和平穩定的利益。但台灣當局在美方撐腰

打氣下在「台獨」路上越走越遠。中方不承諾放棄使用

非和平手段實現統一，是為阻遏「台獨」勢力，而不是

針對台灣人民。

秦剛：美撐「台獨」
中美或捲軍事衝突

操縱核酸檢測結果？
冬奧疫控辦：沒必要

運動員和利益相關方盡可放心

北京冬奧會醫療小組首席專家布萊恩．麥克洛斯基表

示，目前北京冬奧會核酸檢測流程運行和管理非常好，

遵循世界衛生組織相關指南和國際標準，醫學專家組成

員包括中國和其他國家的衛生專家，專家組會定期對實

驗室進行評估，了解檢測方方面面，因此來中國參加冬

奧會的相關人員盡可以放心。

黃春指出，核酸採樣人員、檢測人員必須經過嚴格培

訓，具有醫學專業背景才能獲得資質上崗，衛生健康部

門會經常性地到檢測機構對檢測的質量和安全進行檢

查。他說，對涉奧入境來華人員、中方工作人員檢測時

一旦檢出陽性，必須進行第二次覆檢以證實陽性結果真

實性，因此運動員和利益相關方來華參加冬奧盡可放

心，不需要擔心檢測結果真實性。

他表示，在閉環內從事冬奧會核酸檢測的機構、實驗

室都經過中國國家衛生健康部門認定，必須具備標準操

作規程和完備的質量管理體系、完整的生物安全體系，

檢測試劑和設備都符合國際標準並經過中國藥檢部門資

質認定。

【香港商報訊】記者周偉立報道：針對「北京冬奧會

操縱核酸檢測結果、從而影響運動員參賽」的傳言，北

京冬奧組委疫情防控辦公室副主任黃春昨日表示，完全

沒必要這麼做，也不會這麼做。

北京冬奧組委昨日就新冠防疫政策舉行媒體吹風會。

黃春表示，北京冬奧會採取的核酸檢測方法是經過世界

衛生組織認定的、符合國際標準的PCR核酸檢測方法，

這也經過了北京冬奧組委和國際奧委會、國際殘奧委會

以及中外醫學專家共同認定。

天文台表示，廣東內陸的一道冷鋒正逐漸向南移動，

並在晚間橫過沿岸地區，該區天氣將會轉冷。受冷鋒隨

後的冬季季候風影響，廣東沿岸今日天氣轉冷。天文台

預料，本港今早市區最低氣溫約12度，新界及高地會再

低一兩度，下午部分時間有陽光，最高氣溫約16度。展

望除夕及農曆新年假期，仍然較為寒冷，有幾陣雨，風

勢頗大。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：因應一道冷鋒已在

廣東內陸形成，天文台在昨日下午4時20分發出寒冷天氣

警告。天文台預料今早市區氣溫低見12度，新界再低一

兩度。由於未來數天天氣寒冷，天文台呼籲市民注意保

暖，並應避免長時間置身在寒風中。

另外，中國氣象局昨日表示，春節期間（除夕至初

六），中國多弱冷空氣活動，中國北方大部以晴到多雲

天氣為主，氣溫接近常年；南方大部地區將經歷「濕

冷」天氣，氣溫較常年偏低。其中，南方春節期間將有

兩次雨雪過程，第一次過程是除夕到初二，第二次過程

是初五至初六。此外，假日期間，北京北部、河北北部

和西部、山西東部等地森林火險氣象等級高，須注意林

區用火安全。

天文台發出寒警
今市區低見12度

各界指「與病毒共存」不適合香港

主流民意撐「動態清零」
【香港商報訊】記者戴合聲報道：香

港第五波疫情嚴峻，惟坊間近日卻出現

「與病毒共存」的聲音，與政府現行的

「動態清零」策略相違背，引起社會各界批評。據紫荊研究院一項調查

顯示，67.9%受訪者認為堅持「動態清零」策略更符合社會整體利益。

同時，本港多名政界人士亦表明，「與病毒共存」策略不適合香港，否

則香港疫情必然全面失控，市民的生命安全將面臨嚴重威脅。

葵涌傳播鏈料已切斷

疫苗可預防疾病科學委員會主席劉宇隆表示，變

種病毒勢不可擋，感染個案可能如海嘯式上漲，但

他認為最差的時候仍未到，預計第五波疫情會維持

一、兩個月。他指出，香港接種率「兩頭唔到

岸」，老人及兒童群組需多加關注。因為院舍的接

種率僅一成，一旦爆發，或會有數千名長者死亡，

最差情況甚至會有1萬至2萬名長者不治。
陳肇始表示，本港疫情仍未到頂，相信確診數字

仍會上升，若檢疫設施不勝負荷，不排除密切接觸

者只需居家隔離，毋須送往檢疫中心。對於有葵涌

居民到樓下做檢測時大排長龍，擔心會交叉感

染，她回應稱人龍在非密閉空間，空氣流通一定

好，再加上社交距離，應不會有大問題，但認同若

居民搭升降機太擠迫，分流安排居民做檢測，可減

低風險。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：本港昨日新增

120宗新冠肺炎確診個案，34宗屬輸入個案，86宗

為本地個案。在本地個案中，75宗與其他個案相

關，大部分與葵涌相關，餘下11宗屬源頭不明，

另有逾70宗初步確診。因應多宗初步確診個案，政

府昨晚向兩幢大廈發出限制與檢測宣告，包括東涌

映灣園4期聽濤軒第16座、大窩口富榮樓和富華

樓。食物及衛生局局長陳肇始認為疫情仍未到頂，

若檢疫設施不勝負荷，密切接觸者或只需居家隔

離。疫苗可預防疾病科學委員會主席劉宇隆預計，

疫情會維持一、兩個月，老人院接種率只得一成，

一旦爆發，死亡人數或數以千計。

衛生署衛生防護中心傳染病處主任張竹君表示，

前日葵涌的圍封檢測行動，僅在夏葵樓發現1宗

確診個案，因此當局相信基本上已切斷該3幢被

圍封大廈內的傳播鏈，但公眾不能掉以輕心，因為

內曾出現確診個案，附近環境如公共設施仍有可

能受病毒污染。

新增120宗確診11宗源頭不明

至於11宗源頭未明的本地個案中，其中2宗由污

水樣本呈陽性強檢中發現。1人住黃大仙新光中心

第2座，疑涉Delta，另一人住聽濤雅苑第3座，疑涉

Omicron。其餘分別居於土瓜灣譚公道雲天大樓、

新葵芳花園C座、藍田麗港城一期13座、將軍澳尚

德尚禮樓、天水圍俊宏軒5座、土瓜灣永耀街

23號、石蔭東蔭裕樓及馬頭角鳳儀街21號等。

專家指若大爆發或致數千長者死亡

葵涌至今累計共發現416宗確診個案，涉及

210個單位，包括逸葵樓274宗個案，涉及133個單

位；映葵樓92宗個案，涉及47個單位；雅葵樓12宗

個案，涉及7個單位；夏葵樓16宗個案，涉及6個單

位；芊葵樓3宗個案，涉及2個單位；旭葵樓3宗個

案，涉及3個單位；曉葵樓4宗個案，涉及2個單

位；翠葵樓3宗個案，涉及2個單位；綠葵樓1宗個

案，涉及1個單位；碧葵樓1宗個案，涉及1個單

位；春葵樓5宗個案，涉及4個單位；百葵樓1宗個

案，涉及1個單位；秋葵樓1宗個案，涉及1個單

位。 

兩宗輸入相關個案均為機場員工，包括一名24歲

男子，他在場機負責向抵港人士派樣本樽及安排座

位，住大圍金獅花園E座；一名54歲機場清潔男

工，負責清潔抵港人士洗手間，住逸東清逸樓。

輸入個案34宗，其中20人於本周二坐同一航機抵

港。另外，本港錄得初步確診逾70宗，涉及學生。

新冠疫苗顧問專家委員會召集人劉澤星表示，疫

情發展令人憂心，預期今波疫情會持續較長，特別

是確診數字會在農曆新年期間上升，呼籲市民盡量

避免大型聚會。

「安心出行」推新版自動顯示針卡

研儲存市民出行紀錄

【香港商報訊】記者李銘欣報道：「疫苗通行

證」將於2月24日實施，當局已更新「安心出行」應

用程式，加入了自動顯示針卡。創新及科技局局長

薛永恒表示，市民毋須另行登記個人資料，當局正

研究方法儲存市民的出行紀錄，方便日後追蹤確診

者。食物及衛生局局長陳肇始指本港接種率已達八

成，相信推動「疫苗通行證」困難不大，政府正研

究擴展「疫苗通行證」的適用範圍。

薛永恒昨日在電視節目表示，疫苗接種紀錄已載

有市民的聯絡方式，因此毋須重新登記，正研究利

用一些科技工具將出行資料儲存，若市民到過的處

所有人確診，程式便會主動通知，亦可取得疫苗通

行證的紀錄，然後主動打電話提醒去做檢測。

為配合「疫苗通行證」2月24日實施，當局已更新

「安心出行」應用程式，市民掃描處所的二維碼

後，程式會自動顯示「電子針卡」，藍色代表已接

種疫苗或因醫學原因獲豁免的人士，紅色代表未打

針，不能進入特定場所。「電子針卡」底部會有時

鐘作為防偽工具，避免有人借用他人的接種紀錄。

另外，陳肇始昨日亦表示，本港接種率已達到八

成，認為推動「疫苗通行證」困難不大，政府正研

究擴展「疫苗通行證」的適用範圍。她舉例指，商

場、街市和超市都有很多人，當局研究時會考慮風

險和可行性。不過，她同時指出，將來若再有疫情

爆發，仍不排除會關閉部分處所，減少人流，防止

疫情擴散。對於政府專家顧問袁國勇建議把通行證擴展至公

共交通工具，薛永恒回應稱，有些交通工具人多而

且很繁忙，如果要所有乘客都掃描「安心出行」，

展示「疫苗通行證」，運作上要考慮多一點，這些

要交給專家評估。

政府昨晚圍封葵涌大窩口富榮樓和富華樓強制檢測。　記者 馮俊文攝
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